

186**CASOS**

de nombres repetidos, al menos, se registran.

34,000**PERSONAS**

se registraron en total para buscar un cargo en el Poder Judicial.

PARA PROCESO DEL PJ

Dobletean aspirantes en listas del Judicial y del Ejecutivo

Entre los nombres reconocidos está el de Paula García Villegas Sánchez Cordero

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

En las listas de los aspirantes a candidatos a juzgadores inscritos en los Comités de Evaluación del Poder Ejecutivo y del Judicial hay al menos 186 nombres de personas que pudieron haber repetido.

De acuerdo con un recuento realizado por este medio, en las listas de ambos grupos hay aspirantes que se registraron dos veces en el mismo comité, o que pudieron haberlo hecho en ambos.

Si bien pueden existir homónimos, salta a la vista que hay figuras reconocidas, como es el de Celia Maya García, actual consejera de la Judicatura Federal, que se inscribió dos veces ante el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo.

En ambos registros, Maya García señaló que buscará el cargo de magistrada de Disciplina Judicial.

De acuerdo con la lista publica-

SE INSCRIBIERON 42 AL FINAL

VAN 82 PERSONAS POR LAS 2 VACANTES EN LA SALA SUPERIOR DE TEPJF

Las dos vacantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a elegirse por voto popular en junio del próximo año, serán disputadas por 82 personas, entre ellas tres magistrados en funciones de salas regionales del propio tribunal, así como dos personas extitulares de magistraturas.

De las y los 82 aspirantes, 42 (que representan 51 por ciento) se inscribieron de última hora, entre el viernes 22 y domingo 24, ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación.

—David Saúl Vela

da en el portal oficial del comité, la actual consejera de la judicatura se habría registrado primero el 15 de noviembre y después el 21, tres días antes de que cerrara la convocatoria.

La consejera no es la única persona que aparece por duplicado. También Adolfo Alejandro López Aguayo, quien se registró primero el 22 de noviembre y después el 23.

Él busca ser magistrado del Tribunal Colegiado del Tercer Circuito en Materia Administrativa.

Esta repetición también parece haberse dado incluso entre las listas del Comité del Ejecutivo y el Judicial.

En los registros incluso aparece el nombre de Carlos Alberto Pedreguera García, quien no sólo aparece en las dos listas, sino que también está dos veces en la lista del Ejecutivo.

Entre los nombres reconocidos también aparece el de Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la actual diputada por Morena y ministra en retiro Olga Sánchez Cordero, quien busca ser candidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

García Villegas se registró el 22 de noviembre en el Comité del Poder Ejecutivo, y al día siguiente lo hizo en el del Judicial.

Esta maniobra también parece haberla repetido, incluso en las mismas fechas, Sergio Javier Molina Martínez, integrante del Consejo de la Judicatura Federal.

Asimismo, el aspirante Palemón Jorge Cruz Martínez, quien se registró para aspirar al cargo de magistrado de circuito, aparece también en ambos registros.

Por otro lado, y a pesar de que no era necesario su registro, la ministra Lenia Batres presentó su intención ante el Comité del Ejecutivo para mantenerse en el cargo de ministra de la Suprema Corte.

Si bien la reforma no establece que los aspirantes únicamente se podrían inscribir a uno de los comités, ahora los grupos deberían cotejar las listas, para evitar que alguna persona sea aceptada en ambos procesos.

PARENTESCO Y MILITANCIA

Algunos de los nombres destacados en la lista de aspirantes a juzgador.



PAULA GARCÍA VILLEGAS SÁNCHEZ CORDERO
ES: hija de Olga Sánchez Cordero, extitular de Segob
CARGO QUE BUSCA: ministra de la SCJN



JORGE EMILIO SÁNCHEZ CORDERO GROSSMAN
ES: sobrino de Olga Sánchez Cordero, extitular de Segob
CARGO QUE BUSCA: magistrado del TEPJF



BERNARDO BÁTIZ VÁZQUEZ
ES: consejero de la Judicatura
CARGO QUE BUSCA: Ministro de la SCJN



SUSANA BÁTIZ ZAVALA
ES: hija de Bernardo Bátiz
CARGO QUE BUSCA: magistrada del TDJ



CELIA MAYA GARCÍA
ES: consejera de la Judicatura
CARGO QUE BUSCA: magistrada del TDJ



ESTELA RÍOS GONZÁLEZ
ES: exconsejera Jurídica de Presidencia
CARGO QUE BUSCA: ministra de la SCJN

REFORMA AL PJ PROCESO DE ELECCIÓN

Por Yulia Bonilla y Ulises Arellano

Nombres de perfiles próximos a la Cuarta Transformación y parientes suyos, como Olga Sánchez Cordero, Bernardo Bátiz y Ulises Lara, están anotados como aspirantes para la elección judicial del 2025 en la lista de inscritos ante el Poder Ejecutivo, en la que además, hay registros duplicados.

De la familia de la diputada de Morena y ministra en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Olga Sánchez Cordero, se encuentran inscritos su hija, Paula María García Villegas Sánchez Cordero, quien buscará también ser ministra de la Corte, y su sobrino, Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossman, quien aspira a una magistratura en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

EL DATO

EL PAN respaldó la postura de trabajadores del PJ, quienes recolectan firmas para que se realice una consulta ciudadana para preguntar si se quiere la elección judicial.

Otros que figuran en la lista de más de 18 mil aspirantes pertenecen a la familia Bátiz, empezando por el actual integrante del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), Bernardo Batiz, que busca ser también ministro de la SCJN, y su hija, Susana Bátiz Zavala, que aspira a una magistratura del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) que será conformado a partir de la reciente reforma al Poder Judicial (PJ).

También se inscribió María Estela Ríos, quien fue consejera jurídica en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador y busca llegar a la SCJN, así como la actual ministra Lenia Batres; también se anotó el actual encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Ulises Lara.

Otro nombre es el de Fabiana Estrada, que aspira a la Corte y que hasta el 2022 formó parte de la ponencia del exministro Arturo Zaldívar, hoy coordinador de Políti-

Perfiles, inscritos ante el Poder Ejecutivo

Cercanos a la 4T y hasta duplicados, en lista para la elección de jueces

ENTRE LOS NOMBRES destacan la hija y un sobrino de Olga Sánchez Cordero y una de Bernardo Bátiz; la activista Delia Quiroa se anotó para ser jueza en busca de "contrapesos"

ca y Gobierno del gabinete de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

En la lista también se encuentran duplicados algunos nombres, como el de Selen Cruz Ávila, aspirante a ministra que se inscribió el 21 de noviembre, pero tiene asignados dos folios: RJM-241122-12830 y RJM-241121-8900.

También está Celia Maya García, quien es actual consejera de la Judicatura y ex-candidata a gobernadora de Querétaro en tres ocasiones, dos de ellas por Morena, pero en todas perdió, y ahora busca una magistratura en el TDJ, pero se inscribió en dos fechas: el 15 y 21 de noviembre.

Entre las y los postulantes también hay figuras no alineadas con la 4T, pero que resaltan en la esfera pública, como Delia Quiroa, activista y buscadora, quien se postula para jueza de distrito.

La vocera del Colectivo Nacional de Víctimas 10 de Marzo y de la Unión de Colectivos de Madres Buscadoras de Tamulipas aseguró que su inscripción es

para comprobar si no es una simulación el proceso, y para que haya "contrapesos".

"Estoy comprobando cómo se está llevando a cabo el proceso. Yo pienso que es una simulación, porque al final de cuentas, todo lo que tú hagas para inscribirte va a depender de una tómbola. Creo que no me van a dar la oportunidad de poder contender por un puesto de juez de distrito, no creo, pero quiero demostrar, quiero que la gente vea que no va a ser tan fácil", comentó a *La Razón*.

Quiroa realizó su inscripción el último día antes de cerrarse la convocatoria -24 de noviembre- y comentó que la plataforma no le permitió cargar los documentos solicitados; además, insistió en que "no fue fácil" realizar su registro.

La activista es licenciada en Derecho y tiene una maestría en Amparo. Sus estudios los realizó tras la desaparición de su hermano, Roberto Quiroa, en el 2014, además de que es conocida por haber hecho un llamado a las organizaciones criminales en el 2023 para entablar "un acuerdo de paz".

Explicó se inscribió para que, en caso de pasar los filtros correspondientes, "haya contrapesos", y comentó que espera que "el proceso sea honesto" y lleguen personas "que sí conocen las leyes y si se-

pan lo que es la defensa de los derechos humanos y la impartición de la justicia".

Los contrapesos, aseguró, son para que "un solo poder no controle todo el país". Reconoció que, en su caso, no tiene experiencia en impartición de justicia, "pero sí he vivido muchos años los abusos de autoridad. He estado peleando por 10 años para que se busque a mi hermano para que las fiscalías hagan su trabajo y saquen las órdenes de aprehensión, que se lleve a los responsables ante la justicia, pero en algún momento perdimos esa esperanza".

EL TIP **EL MARTES** circuló un audio de diputada local de Morena en acciones de "acarreo" para cubrir la cuota de postulantes a algún cargo en el Poder Judicial.

Ahora existe una esperanza, consideró, al ser un nuevo proceso de elección de impartidores de justicia; sin embargo, dijo que en el oficialismo "cometen muchos errores por ignorancia; entonces, en ese lapso creo que ahí puede prosperar que los jueces realmente se comprometan con el pueblo.

"Tengo más de seis años queriendo sacar órdenes de aprehensión para unas personas involucradas en el caso de mi hermano y es fecha en que no ha salido nada. A mi familia y, principalmente a mi hermano, nos han fallado las fiscalías y los juzgados; me han dañado y me han hecho perder mucho tiempo. Entonces, si era necesaria una reforma (judicial), pero no al vapor, como la hicieron", dijo.

A las listas integradas de aspirantes para la elección judicial también se sumó Marisela Morales, extitular de la entonces Procuraduría General de la República (PGR) en el Gobierno de Felipe Calderón, quien realizó su inscripción a la lista de aspirantes a ser ministros de la SCJN.

"Yo no soy de ningún partido político, jamás he militado en ninguno; tampoco soy de ningún grupo político y, aparte, mi carrera me respalda porque empecé desde abajo. En toda mi vida, en los diferentes cargos que he tenido, me he conducido conforme a la ley, soy una mujer comprometida con la justicia", dijo en entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva.

“ ESTOY comprobando cómo se está llevando a cabo el proceso. Pienso que es una simulación, porque al final de cuentas, todo lo que tú hagas para inscribirte va a depender de una tómbola”

DELIA QUIROA
 Vocera de Madres Buscadoras de Tamulipas

Hija de Sánchez Cordero, entre los 18 mil aspirantes a la Corte

Poder Judicial. Marisela Morales, ex procuradora, advierte que hay riesgo en que se “politice” la selección de perfiles y “por el bien del proceso, espero no suceda”

GASPAR VELA Y CARLOS ZÚÑIGA
CIUDAD DE MÉXICO

Entre los inscritos en la convocatoria del Poder Ejecutivo para la elección judicial están Marisela Morales, ex titular de la Procuraduría General de la República; Rafael Guerra, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Ciudad de México, y Roberto Gil Zuarth, ex secretario particular de Felipe Calderón.

Los nombres de las 18 mil 447 personas inscritas fueron publicados en el microsítio del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo, que preside el ministro en retiro Arturo Zaldívar.

Entre los que aspiran a ser ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación también se encuentran Bernardo Bátiz Vázquez, consejero de la Judicatura Federal y ex procurador de la capital del país.

Además, el fiscal de Puebla, Gilberto Higuera Bernal; la abogada y directora del Grupo de Acción por los Derechos Humanos y la Justicia Social, Karla Michael Salas, y el ex subsecretario de Gobernación Ricardo Peralta.

Entre las personas que buscan ocupar un lugar en el máximo tribunal también están Eurípides Flores, quien representó a Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE); y el representante del partido guinda ante el Instituto Electoral de Ciudad de México, Eduardo Santillán.

También Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la ex secretaria de Gobernación y ministra en retiro Olga Sánchez Cordero, así como Celia Maya, ex



Explica que será en redes sociales donde dará a conocer su proyecto. OCTAVIO HOYOS

candidata de Morena al gobierno de Querétaro.

Otros registrados son Guillermo Valls, actual presidente del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa; Francisco Medina Padilla, magistrado de la Sala Regional de ese tribunal, y Sara Irene Herrerías, titular de la Fiscalía Especializada en materia de Derechos Humanos de la Fiscalía General de la República.

Plácido Humberto Morales Velázquez, quien es titular de la Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo (Profedet), está entre los inscritos, al igual que la ministra Lenia Batres Guadarrama, quien buscará mantenerse

en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Confía en el proceso

Marisela Morales, quien fuera procuradora general de la República (2011 a 2012), dijo confiar en el proceso de selección de juzgadores convocado para el próximo año y confirmó sus intenciones de ser ministra de la Corte.

En entrevista, reconoció que existe riesgo en que se “politice” la selección de los perfiles; sin embargo, confió en que la ciudadanía ejercerá su voto y será su perfil y su trayectoria su principal carta de presentación.

—¿Por qué decidió participar?

—Creo que mi experiencia me ha preparado para actuar con responsabilidad frente a situaciones complejas, con firmeza para que contribuya a la Suprema Corte de Justicia para que siga evolucionando y cumpliendo su función

—¿Hay piso parejo?

—Confío en el proceso, si no me hubiera inscrito. El proceso tiene cuestiones perfectibles, los comités técnicos propuestos tienen trayectoria para llevar a cabo su función. El único riesgo que corre es politizar la selección de los perfiles y por el bien de este esperemos que no suceda.

—¿La contienda electoral puede perjudicar su imagen?

Y ADEMÁS

Inicia validación de los candidatos

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo ratificó su compromiso con la transparencia y máxima publicidad en el proceso de selección de aspirantes que avanzarán a la siguiente etapa para la renovación del Poder Judicial. Recordó que el plazo de registro de candidatos concluyó el pasado 24 de noviembre, por lo que ahora están en la fase de validación de registros.

—Se están dando muestras de transparencia desde que se sabe quiénes están participando y creo que una selección pública, donde nuestro semblanza de vida están ahí para ser analizadas y para que se puedan valorar, además quienes no permanecemos a ningún partido, como es mi caso, no estoy afiliada a partido o grupo.

“Además tengo esa gran ventaja de que mi currículum es público, no soy política, siempre ascendí, y conduje de una manera transparente y esas es mi mayor carta de recomendación”.

—Por delante su trayectoria

—Sí, y el compromiso al que estamos aspirando lo hacemos con convicción y compromiso y los retos que implica.

—¿Qué tipo de equipo se elige para aspirar a estos cargos?

—La elección va a ser en redes, donde más podemos transmitir nuestras ideas o proyectos. No se necesita mucho, con estas reglas en esta convocatoria, no se necesitan cantidades de dinero, se necesitan los conocimientos y la carrera que te respalde.

“Hasta ahorita va bien, lo importante es que sigan con esta participación, así como hay amplia participación, también va a ser una amplia votación para dotar de legitimidad a las autoridades del Poder Judicial”.